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E
l presidente de los abogados y de

todos los profesionales colegiados

en España cree que la reforma de

esta ley responde a una desconfianza

total por parte del Gobierno hacia el con-

junto de los profesionales liberales de

nuestro país.

PREGUNTA.En líneas generales, como

presidente de Unión Profesional,

¿cómo leparecequeafecta lanueva ley

de servicios a los profesionales?

RESPUESTA. Si, como dicen el presi-

dente del Gobierno y elministro de Eco-

nomía, los servicios profesionales en Es-

paña son un activo importantísimo y los

colegios profesionales funcionan ex-

traordinariamente bien hasta el punto

de que representan el 9% del PIB, el 6%

del empleo directo y el 30% del empleo

universitario, ¿de verdad hacía falta esta

reforma? Porque lo que hace es poner en

peligro todos esos datos. He visto que el

informe de la consultora Roland Berger

–considerada lamejor delmundo en ám-

bitos económicos– sobre la abogacía ad-

vierte de un beneficio escasísimo y que

esta desregulación exagerada puede

producir pérdidas importantísimas en la

economía nacional.

P. ¿Qué tiene de erróneo?

R. El fallo fundamental está en que se

han considerado los servicios profesio-

nales como cualquier servicio en cual-

quiermercado.Hasta hace poco, se decía

–con una descripción que yo creo que es

totalmente obsoleta– que la desregula-

ción producía la entrada de nuevos ope-

radores en el mercado, lo cual producía

a su vez competencia y, por tanto, baja-

das de precios, aumento de calidad y

mayor confianza. Con esta reforma no

va a haber aumento de calidad, y

mucho menos de confianza, que es el

valor más importante para la sociedad

y para los políticos. Los españoles eligen

a su profesional en abogacía, en inge-

niería o en arquitectura por razones de

confianza, porque se lo han recomen-

CARLOS CARNICER
Presidente del ConsejoGeneral
de la Abogacía Española y

presidente deUniónProfesional

Carnicer explica los motivos

por los cuales no está de acuerdo

con el anteproyecto de Ley de

Servicios y Colegios Profesionales

que está en trámite actualmente

dado. En esta ley, la confianza no se ha

tenido presente, lo que supone pasos

hacia atrás en materia economía y po-

lítica.

P.Como jurista, ¿qué le parece?, ¿de

quémanera influye en lasprofesiones

jurídicas? ¿Quéreformaspropondría?

R.Hay una sensación de desconfianza

tremenda por parte del Gobierno

hacia todas las profesiones liberales

–hacia la nuestra y hacia todas las

demás–. Lo que hace la ley es, por una

parte, denunciar una serie de abusos

que no define y, por otra, desconfiar de

la característica más importante que

hemos tenido históricamente: la au-

torregulación, y como consecuencia de

ella, la autonomía para denunciar todas

las violaciones de derechos funda-

mentales que se producían hacia las

personas más desfavorecidas (por

ejemplo, las tasas y la justicia gratui-

ta). En las profesiones se ha entendi-

do esta reforma como un castigo. Esta

ley no respeta el espíritu constitucio-

nal del artículo 36, que ordena regu-

lar por ley los servicios y colegios pro-

fesionales, pero no de esta forma.

P. ¿Cómo afecta la Ley de Servicios

y Colegios Profesionales a los aboga-

dos y procuradores al eliminar la in-

compatibilidad?

R. Ahí no hemos querido entrar. Esta

profesión, hermana de la procura, les

desea toda clase de éxitos, y también a

los nuestros. Hay conflicto de intereses

y nos hanmetido, pero no nos dejan re-

solverlo de momento.

P. El 17 de octubre afirmó usted en

una rueda de prensa que esta ley se

hahechopara “presumir” ante las au-

toridades europeas.

R. El Gobierno afirma que ha ido hasta

el máximo de desregulación y que, gra-

cias a eso, pueden presumir de una ley

modelo que va a ser asumida por todos

los países de la UE, cosa que dudo bas-

tante. No hay ninguna resolución eu-

ropea que obligue a España a hacer se-

mejante desregulación, eso sería un acto

de verdadera soberbia. Con la ley para-

guas y la ley ómnibus estuvimos cola-

borando y debatiendo cuestiones jurí-

dicas con el Gobierno y no hubo ningún

conflicto, pero en este caso no nos han

dejado expresar nuestra opinión.Hemos

pedido tener una reunión con Luis de

Guindos, que es quien tiene que dar la

cara ante un millón y medio de profe-

sionales en toda España. Elministro les

debe una explicación por lasmedidas ya

adoptadas, que afectarán a su ejercicio

profesional y también a los intereses de

sus clientes y pacientes.

La Abogacía Española está

pendiente de la resolución

del Tribunal Constitucional

sobre la Ley 10/2012, que

establece las tasas judicia-

les. Los profesionales se ma-

nifestarán contra ella en los

juzgados de toda España el

próximo día 20. Carnicer le

recordó “con todo el respe-

to” al presidente del TC que

quienes han solicitado la

declaración de inconstitu-

cionalidad de esta ley (el

Grupo Socialista y cuatro

comunidades autónomas,

entre ellas Aragón –gober-

nada por el PP–) argumen-

tan que “se carga práctica-

mente el recurso de casa-

ción foral”. Además, se han

planteado cuestiones de in-

constitucionalidad en juzga-

dos de lo social.

En cuanto a los Presu-

puestos Generales del Esta-

do para 2014, Carnicer

muestra dudas: “No sé

cómo modernizarán la justi-

cia”, y dice estar muy preo-

cupado por las “partidas en-

gañosas” que el Gobierno

ha presentado. El presiden-

te de la Abogacía Española

recuerda también que el Es-

tado debería poner medios

para la mediación y el arbi-

traje, pero afirma que “no

hay partidas para ellos en

los Presupuestos” y asegura

que no quieren polemizar

pero, citando el informe de

la entidad que preside, se

han cometido “errores ma-

yúsculos”. Además, hace re-

ferencia otra ley de 2012

que eliminó a 1.300 jueces

sustitutos en España.

Carnicer ve como muy

positiva la obligación de los

licenciados en Derecho de

cursar un máster para ejer-

cer la abogacía de forma

profesional: “Hasta ahora,

en España, estábamos en

clarísima inferioridad”, y

dice que esta formación es-

pecífica nos equipara a paí-

ses como Alemania, Francia

y el mundo anglosajón.

Eldía20 seconcentraráncontra la leyde tasas

“Noshemos informa-
dodequenoexiste
ningunaresolución
de laUniónEuropea
queobligueaEspaña
a llevar a caboseme-
jantedesregulación”

““Gracias a la autono-míaque teníamos,
podíamosdenunciar
todas las violaciones
dederechos funda-
mentaleshacia los
másdesfavorecidos”

PABLO MORENO
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